



## 命を思う夏～一中に刻まれた歴史から～

7月になり、夏休みが近づいています。そして、戦争に関する多くの歴史が語られる夏にこそ皆さんに必ず忘れないでほしいことがあります。

一中の校庭の鉄棒近くに「百日紅・さるすべり」の木があります。この木は病気に強く、夏から秋にかけて長く花を咲かせます。そして、校庭のこの木の下に小さな「石碑」があります。何と書いてあるか皆さんは知っていますか。石碑には「学校が原爆病院になった日から四十五年」と彫られています。昭和20年8月6日、今から80年前に広島に原子爆弾が投下されました。このことがどれほど多くの人の命と心と人生を奪ったのか、皆さんもよく知っていると思います。原爆によって破壊された広島で治療を受けることができず、島根県内にも多く



の方が医療を求めて来られました。大田一中も原爆病院となり、当時の大田一中生の中に看護の手伝いをされた方もおられるそうです。この「石碑」と「百日紅の木」は、原爆が投下された年から四十五年目に、大田一中が原爆病院となった当時の中学生だった方たちが建て、植えられたものだそうです。ちなみにこの石碑と木は以前は国旗掲揚台の近くにありました。体育館が新しくなった時に今の場所に移され、私たちに平和と命の大切さを語りかけてくれています。これからもずっと……。もうすぐ「百日紅・さるすべり」の木が花を咲かせる夏がきます。

大田一中の大先輩の方たちが中学生の時に命を守ることに必死で向き合われた経験。私たちの大田一中で原爆を受けられた方たちが必死で生きようとされたこと。大田一中に刻まれた歴史をぜひ知り、命あることの尊さ、平和な社会のありがたさを思い、命・平和を守れる人へと成長していきましょう。

### 3年生石見銀山学習～大田市で育ったからこそ

大田市内の子どもたちは小学校の時から「石見銀山学習」を通して学んできています。世界遺産である石見銀山遺跡等に意欲的に関わり、ふるさと大田のすばらしさを知ること、また、社会や環境が持続可能であるための課題や自分にできることを探究し、発信できること等をねらいとして小学校の時から学んできています。3年生は義務教育最後の石見銀山学習の現地学習を6月19日に行いました。五つのコースに分かれて石見銀山ガイドの会の皆さん、石見銀山資料館や熊谷家住宅の方々等にお世話になり、また「成長したね」と言っていただき充実の一日を過ごしました。【裏面に続きます】



☆コースは次の五つです。ぜひ、皆様にもどんな道のりなのか、興味をもっていただけたらと思います。

「幕末と近代明治の銀山」「観光と暮らしの両立」「武家と商家」  
「奉行代官の仕事」「江戸時代の鉱夫さんの暮らし」



### ◇体験後の振り返りから ～私たちにとっても発見になるのでご紹介～

- ・石見銀山は、世界的に重要な経済・文化交流を生み出したことや世界との交流をもった日本で初めての世界遺産だと知ってとても大切な場所だと思いました。
- ・龍源寺間歩近くに見られる「ヘビノネコザ」というシダ植物は高濃度の貴金属を含む土壌で育つ性質があるので、鉱山発見の手がかりになることを知りました。自然と共生した鉱山経営が行われていたから、評価されたのだと思いました。
- ・龍源寺間歩に入ると江戸時代、明治時代に掘ったところがわかり、歴史や当時の技術の違いもわかりました。自分の地元にある石見銀山を誇らしく思いました。
- ・何気なく見ていた自動販売機が景観にあわせて色が変わってありました。また、行きかう人、皆さんがよく声をかけてくださり、古い町並みなのに明るく感じました。町を守ろうとするみなさんの思いがよくわかりました。

この後、自分たちが設定した課題について探究をし、持続可能な社会づくりについて考えていきます。

### 色決め集会～体育祭スローガン発表～

6月27日（金）に体育祭の色決め集会を行いました。体育祭は9月25日（木）です。今年の体育祭のスローガンは「動心競力～各色で協力して、見る人の心を動かす行事にしよう」です。色決め集会はみんなが楽しめ、参加できるしかけがたくさんありました。「動心」しました。

「動心競力」の体育祭に向けてスタートしました。

### 夏休みまであと少しの今だからこそ ～元気に乗り越えよう～

期末テストが終わり、夏休みを楽しみにする雰囲気が校内で高まっています。そして、急に暑くなり、熱中症のリスクも高まっています。校内の活動や部活動においても水分、休憩、日陰をつくること等に気を付けていますが、**自分でも自分を守る行動を**とって元気に夏休みを迎えてほしいと思います。そこで、自分で次のことを行なうこと。



#### ○水分を十分にもってきて、言われなくてもこまめに水分をとること

※本校はペットボトルにカバーやタオルを巻けば持ち込み可としています。極力、スポーツドリンク等塩分を含んだ飲み物を持ってきてください。特に体育がある日や部活動がある日は!!

#### ○朝食を食べてから登校すること ○睡眠時間を十分にとること

#### 校内にある大切な言葉

生徒たちによる私たちの暮らしの中で大切な言葉が校内にはたくさんあります。立ち止まって読んでみよう。

### 私たちも勉強をしています

6月18日（水）に授業づくりについて大学の先生と一緒に職員みんな研修をしました。私たちも学び続けます。

